

Agosto 2021

SALUD PUBLICA

ENSAYO

Nombre: Jacqueline Montserrat Selvas Pérez

Nombre: Dr. Manuel Eduardo López Gómez

Hablaremos sobre la relación entre la demografía-epidemiología. No dice que la evolución de los patrones demográficos es una variable esencial para estimar la demanda de los sistemas y servicios de salud. A su vez, su relación con el análisis epidemiológico permite determinar la cantidad y tipo de servicios requeridos para un determinado país, región o localidad. A ello debe agregarse que una adecuada interrelación de sus indicadores puede permitir responder a problemas concretos mediante intervenciones en salud como, por ejemplo, las consecuencias derivadas del cambio en la prevalencia e incidencia de las enfermedades transmisibles y las no transmisibles, según sea la estructura poblacional del país. que se ubica en la necesidad de la inclusión en los censos demográficos de los temas relacionados con la salud de las personas. Esta vinculación de áreas científicas intenta identificar los datos demográficos y aquellos en conexión al sector de la salud para satisfacer sus necesidades de funcionamiento administrativo y la demanda de la población, así como para el seguimiento y la evaluación de políticas y programas médicos. Varios indicadores y variables del sector de la salud y de los estudios demográficos interactúan permanentemente, por lo que, además de tener componentes comunes (entre los más destacados, la mortalidad), determinan mutuamente sus tendencias en el tiempo.

La población es sujeto y objeto de atención de la salud, por lo que es necesario considerar elementos como el volumen, el crecimiento y la distribución de la población en el territorio. En ese sentido, los componentes del cambio demográfico necesarios para prever las demandas de salud son la fecundidad, la mortalidad, las migraciones y la estructura por edades de la población. La transición demográfica es contemporánea de la transición epidemiológica y se inicia, principalmente, con el descenso de la mortalidad en la niñez debido a los avances de la medicina y la atención primaria de la salud.